



Vol. IV.

Montréal (Bas-Canada), 3 Février 1862.

No. 3.

SOMMAIRE :—Histoire de la quinzaine.—Soirée du 4 février.—Séance du Cercle Littéraire.—Courrier littéraire d'Europe.—La bataille :—Extrait du Zouave de Bresciani.—Chronique musicale de Québec.—Qu'est-ce qu'un musicien ?—Esquisses Morales :—De l'Indiscrétion.—FEUILLETON :—Cécile (fin).—Un peut de tout.—ROMANCIER :—Dors mon enfant.—Variétés.—Avis.—Rébus.

HISTOIRE DE LA QUINZAINE.

30 Janvier 1862.

L'aspect politique du Canada, un moment troublé par les bruits de guerre, n'a cessé de se montrer calme depuis notre dernière livraison. On a tout lieu d'espérer que les affaires vont reprendre peu à peu et tirer d'un état de gêne voisin de la misère les classes ouvrières des grandes villes. La session qui s'ouvrira probable-

ment vers la fin du mois de février, verra renaître ses discussions à l'abri de tout danger d'invasion, et les Chambres auront tout le loisir d'élaborer les questions de colonisation et de réorganisation de la milice, les seules, ou à peu près, qui ont été mises en avant par la presse durant la vacance.

Malgré l'éloignement de plus en plus marqué de la possibilité d'une guerre avec nos voisins, les compagnies de Volontaires n'en continuent pas moins par tout le pays à suivre les instructions et à s'exercer au maniement des armes. Tout le monde doit s'applaudir de cette ardeur qui ne se ralentit point : c'est de bonne augure pour l'avenir.

L'histoire des deux dernières semaines aux États-Unis nous montrent le général McLellan sortir vainqueur d'une enquête et gagner à sa cause ses plus